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菲律賓外交部已經恢復與中國駐菲使館的接

觸，並正就黃岩島問題努力提出新的外交解決

倡議，希望能夠緩和局勢。事實證明，菲律賓

是欺軟怕硬，在中方強硬表態之後，才表示願

意重新坐到談判桌前。中方對菲方恢復外交接

觸的行動不能寄予過高期望，必須以強硬的姿

態，展示維護黃岩島主權的意志和決心，包括

清楚表達對菲方挑釁給予強有力軍事回擊的嚴

正立場，讓菲律賓知所進退。

在黃岩島事件中，菲律賓的表現出爾反爾，

言行不一：一方面說願意外交解決；另一面又

接二連三搞小動作，派船隻到黃岩島海域，將

黃岩島改名，威脅要清除黃岩島上所有「與菲

無關的」標識和建築，企圖抓捕正常作業的中

國漁民，更組織大規模反華遊行煽動對華仇

恨。菲律賓的所作所為是企圖將黃岩島問題複

雜化、擴大化、國際化，把中國的善意大度當

作軟弱可欺，毫無以外交手段解決問題的誠

意。如今菲律賓表示願意重回外交途徑解決問

題，中方需聽其言，更要觀其行。

儘管中國一貫實行「睦鄰、安鄰、富鄰」的

周邊外交政策，但是，如果菲律賓依然在非法

侵佔中國領土的問題上執迷不悔，一味挑釁中

國主權和領土完整的核心利益，中國應該整合

軍事、經濟、外交資源，協調各種手段，該出

手時就出手，顯示在事關中國的領土完整、民

族尊嚴的大是大非上，中國絕不會讓步的堅定

決心。中國必須採取實質性的行動維護自己的

領土主權，樹威立規，在做好以軍事維權準備

的同時，採取相應經貿措施，讓菲律賓明白，

一旦兩國交惡，菲律賓將蒙受巨大的經濟損

失。

菲律賓之所以膽敢在黃岩島問題上屢屢向

中國擺出強硬姿態，主要是對美菲軍事同盟

協議存在過分幻想，妄想美國會為其對華開

戰。黃岩島是中國固有領土，這是舉世皆知

的歷史事實，中國對黃岩島的主權擁有充分

的歷史和法理依據。美國願意替菲律賓打一

場不義之戰嗎？回顧歷史，中國在領土主權

的核心利益遭受重大挑戰時，從不畏懼任何

強權霸主，建國之初的抗美援朝戰爭充分證

明了這一點，更何況如今中國國力如日中

天，擁有充分的軍事、經濟實力保家衛國。

奉勸菲律賓當局懸崖勒馬，切勿錯判形勢，

玩火自焚。

(相關新聞刊A1、A2版)

立法會繼續辯論有關立法會議員議席出缺安

排的條例草案，反對派無所不用其極地「拉布」

及試圖再次導致「流會」。立法會議員的發言權

理應受到尊重和保障，但卻不能以此癱瘓立法

會的正常運作，阻礙事關社稷民生法案的通

過。立法會應研究限制議員「惡意拉布」的措

施，例如為立法日期定下「死線」或限制發言

時間等，確保法案能夠盡早完成審議，以恢復

立法會的正常運作。

政府現時提出的議員出缺安排，在社會上已

反覆討論逾2年，經公眾諮詢後又反覆修訂，多

數市民及立法會議員都支持立法堵塞漏洞。以

「拉布」來阻延法案有違民意。而且，有關議員

發言大多與法例內容無關，不是咬文嚼字、玩

弄數字，就是動輒引經據典，內容無聊瑣碎，

目的只是阻礙法案通過，浪費大筆公帑之餘，

也令到立法會的正常運作受到影響，多條關係

經濟民生的重要法案，也因為「拉布」而遲遲

未能通過。

議員的發言權以及提案修訂的權力雖然受到

保障，但並非毫無限制，前提是不能影響立法

會的正常運作，不能因為政治目的而令立法會

陷於癱瘓。若此例一開，將來所有的法案都有

可能面對同樣的命運，這種行為與廣大市民的

利益背道而馳。立法會議員身為代議士，應尊

重市民意願。既然大部分市民認同替補方案，

議員無理由千方百計阻撓。目前立法會已積存

大量重要法案等待表決通過，立法會應研究限

制措施，例如可參考當年審議「高鐵撥款」及

《截取通訊及監察條例》時的經驗，為立法設立

「死線」；為確保法案如期通過，立法會甚至可

以通宵開會方式處理，而主席也應限制議員的

發言時間，尤其是有關內容與法案風馬牛不相

及的情況下，限制發言時間相信會得到大多數

議員支持。

不少國家的立法機關，都有條例去限制議員

無休止的「拉布」，以免妨礙議會的正常運作。

本港立法會的議事規則，也規定「不可動議全

體委員會主席認為瑣屑無聊或無意義的修正

案」。然而，有關條文內容未有清晰的定義，而

立法會也沒有禁止議員「惡意拉布」的機制。

因此，立法會應汲取經驗，在保障議員充分發

言權的前提下，研究堵塞議員「惡意拉布」機

制，確保立法會不會因一小撮議員發動「拉布

戰」而令議會陷於癱瘓。

(相關新聞刊A4版)

菲律賓欺軟怕硬 中國不能不硬 癱瘓議會逆民意「惡意拉布」須限制

8公務員團體撐架構重組
支持「七一」全部到位 梁振英續聽各界意見

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁振英就籌組新

政府架構工作，分別約見了來自8個公務員團體的22位代表，並

與逾100位政務主任職系的首長級同事會面交流。多名公務員團

體代表均表示，他們支持梁振英的改組建議，並認為新班子應

當於7月1日悉數上任。梁振英亦表示，8個主要公務員團體代表

均贊成，新一屆政府應在7月1日前完成組建工作，他稍後會與

社會各界繼續就改組問題保持緊密聯繫和接觸，包括由候任特

首辦同事參與立法會的公聽會，聽取公眾就新政府架構的意

見。

昨日與梁振英會面後，政府華員

會副會長利葵燕表示，他們與
梁振英及候任特首辦主管羅范椒芬

就政府架構作討論，向對方表達了
公務員會堅守政治中立的原則及精
神，服務特區政府，按照《基本法》
及依法施政的原則，公務員有責任
支持新一屆政府的行政架構改革。

利葵燕：CY有誠意決心
就有聲音指政府重組或影響公務

員體系，她強調，與會的公務員團
體均相信，梁振英的施政理念及政
綱與以往政府不同，故作出重組安
排是合理，相信對體制無影響，又
指梁振英在討論過程中，強調了政
府會與市民以至公務員隊伍加強溝
通，是有誠意及決心落實加強政府
與公務員及市民的夥伴合作關係。
利葵燕透露，該會向梁振英提出

一些希望對方留意的地方，包括在
執行及落實架構重組上，應多與公
務員溝通，向公務員解釋重組架構
後情況，令各級公務員明白職責範
圍，令重組更順利，並就可能增加
的額外職務考慮擴大公務員編制。

郭志德：公僕可專心行政
香港高級公務員協會主席郭志德

則透露，他們向梁振英表達了就問
責制落實的關注，冀未來問責團隊
要做好政治工作，讓公務員可專心
執行行政工作，又引述梁振英的承
諾，其管治團隊會在落實問責制方
面在5年內盡量協助公務員隊伍，做
好問責團隊政治工作。

李惠儀：盼增公務員編制
第一標準薪級公務員評議會職方

主席李惠儀形容，梁振英在會上耐
心聽取了多個團體意見，有助公務
員同事配合新一屆政府施政。他們
又提出，政府在架構重組時，前線
同事均期望新一屆可增加公務員編
制，作出適切的支持。

孫名 望增聘應對退休潮
政府人員協會主席孫名 表示，

公務員一向支持特區政府「依法施
政」，對是次改組亦表示支持。他又
向梁振英反映要增加公務員編制，
應對未來5年公務員的退休潮。　

鍾國星：完整班子助施政
公務員總工會主席鍾國星表示，

感覺到公務員受重視，並與梁振英
討論「三加」問題，包括來屆政府
增加工作量、加強公務員榮耀感，
及增加人手，認為副司長或局長之
下應有一個完整公務員班子協助。
梁振英會後表示，昨日是他當選

後第四場和第五場與公務員同事有
組織的交流，說明他重視公務員同
事的意見、貢獻和作用，同時落實
和體現了他在競選期間提到的，與
公務員建立「聽、定、撐」的夥伴
關係，即在制定政策前，「聽」他
們的意見和與他們一起制定政策，
而一旦在執行過程中受到無理非議
或責難，他一定會「撐」公務員。

CY：候任辦會出席公聽會
就架構重組的問題，他說，候任特

首辦同事已準備參加5月19日的立法
會公聽會，及有可能於5月26日再加
開一場，解釋改組原因及在7月1日新
班子一齊上任的重要性，希望有關人
員可如期於7月1日整齊上班。

羅太：CEPA「十二五」須副司協調

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

為落實選舉期間向全港市民作出
的承諾，候任特首梁振英近日馬
不停蹄，推銷政府架構重組建議
方案。昨日他在網誌以《向全社
會負責》為題撰文，總結自己和
同事近期與社會各界團體及市民
的交流溝通，承諾接下來繼續到
社區聽取意見，力爭就任時有完
備政府架構，把凝聚民間智慧的
政綱付諸實行。
梁振英在網誌中說：「自去年

12月底，我即以諮詢稿方式陸續
發放我的政綱。在卷末『行政管
治，與時並進』一章，我就『行
政及政治體制』如何能凝聚人
心、維護核心價值、提高認受性
發表了我的理念和目標，同時提
出包括政府總部架構重組在內的
連串建議。」

廣泛聽意見「穩中求變」
「競選期間，我實踐『齊心一

意寫政綱』承諾，到社區廣泛聽
取市民和業界對諮詢稿的意見和
訴求，並相應作出修訂，回應大
家的期望和關注。政綱最後的定
稿以『穩中求變』為原則，提出
包括房屋、扶貧、經濟發展等一
系列重要計劃，正是以這三個月
的諮詢為基礎。」
「當選後的個多月，我和候任

特首辦的同事抓緊時間，通過行
政長官辦公室與現屆政府及公務
員團隊保持緊密聯繫，反覆磋商
如何完善架構重組的建議。」
「近日，我們除了向立法會議

員、政黨、局長和部門首長、政
務職系首長級同事介紹架構重組
建議背後的理念和構想外，還與
以下的團體會面，聽取他們的意
見，包括：十八區區議會主席、
高級公務員評議會、第一標準薪
級公務員評議會、警察評議會、
紀律部隊評議會、政府人員協
會、香港公務員總工會、香港公
務員工會聯合會、政府紀律部隊
人員總工會、港九勞工社團聯

會、廣東社團總會、潮屬社團總會、僑界社團聯
會、新界社團聯會、福建社團聯會、九龍社團聯
會、廣西社團總會及廣東客屬社團聯合總會。」

倡架構重組 扎實且全面
「我們亦通過傳媒把信息廣泛地傳到社會每一

角落。上星期五行政會議通過架構重組建議，我
們馬上舉辦傳媒簡介會，接 上電台、到維園出
席『城市論壇』、接受報章訪問，向公眾交代，
一直沒停過，不敢怠慢。架構重組建議昨天已提
交立法會政制事務委員會審議，並敲定於本月19
日舉行公聽會，聽取市民和團體的意見。可見我
們向全社會負責的工作是扎實的、全面的，是過
去任何一次政府架構改組過程中都不曾做過
的。」

將再接再厲 與團體會面
「接 下來，我們會再接再厲，繼續與團體會

面，繼續到社區聽取意見。我的政綱凝聚了民間
智慧，凝聚了市民的心，要付諸實行，必須輔以
完備的政府架構，這道理實在顯淺不過。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首梁振英在當選後，兌現了要成為「親民
特首」的承諾。繼早前赴東涌詳談土地有
效運用及地區經濟發展後，他今日傍晚將
應邀到天水圍，出席由9個新界團體聯合
舉辦的「振英與您有商量」的居民諮詢活
動，聽取地區對「3司2副14局」新政府架
構的意見。後日下午，梁振英又會到沙田
出席公民力量及新論壇合辦的社區論壇，
與該區的「母親」直接對話，聽取她們對
新屆政府的施政期望，尤其是有關「雙非」

的問題。
梁振英在競選期間，不時帶同一枝筆、

一本簿及一張摺 ，親自走入群眾聽取民
意，當選後落區次數依然無減。今日傍
晚，他會出席由新界社團聯會、香港新界
工商業總會、香港婦聯、香港新界地區事
務顧問協會、香港漁民團體聯會、新界總
商會、新界潮人總會、新界校長會、新界
青年聯會聯合舉辦的「振英與您有商
量」。
負責統籌是次活動的新界社團聯會會長

梁志祥在接受香港文匯報查詢時表示，梁
振英上任在即，各團體認為有需要把握交
流機會，遂於上星期決定致函邀請梁振英
出席是次活動，並很快就接獲梁振英的回
覆，表示願意參與，而各個團體及街坊獲
悉後反應熱烈，前後幾日已經完成活動籌
組。

梁志祥：街坊可自由發言
他說，是次活動約1個小時，並會以居

民諮詢形式進行，屆時會分成兩個發言環

節，包括「紙箱意見」及「舉手發言」，
發言題目不限，居民可即場自由發言，與
梁振英直接互動交流，預料屆時大概有數
百人出席。

母親節與沙田媽媽談民生
另外，梁振英後日下午亦會到沙田，與

該區的「母親」直接對話，聽取她們對新
一屆特區政府的施政期望，尤其是實施
「雙非零配額」等重要的民生議題，並與
她們共度母親佳節。據公民力量成員透
露，地區普遍對新屆政府抱有期望，故他
們特別聯同新論壇邀請梁振英在上任前多
落區聽意見，預料論壇歷時約2小時，屆
時現任沙田區議員龐愛蘭亦會出席。

振英今訪圍城街坊「有商量」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特首辦
主管羅范椒芬連日四出奔走，向社會各界解釋
3司2副司14局政府改組建議。羅范椒芬重申，
在今屆政府任期通過改組方案、增設2個副司
長是「好有必要，絕對不是架床疊屋」，又指
梁振英自當選後並沒有「過 海就係神仙」，
更以身作則，頻頻落區，為問責官員作示範，
大眾應對梁振英有信心。
羅范椒芬昨日出席網上電台節目，節目主

持、民主黨副主席劉慧卿繼續循問責制成效、
是否架床疊屋、如何確保梁振英能履行承諾等
幾方面提問。

梁當選後續落區顯決心
羅范椒芬在節目中強調，「梁先生即使當選

後，現在都不會『過 海就係神仙』，依舊落
區⋯⋯我覺得梁先生講得出一定做得到」，希
望社會大眾給梁振英一個機會，組成和他理念
相近的團隊。

羅范椒芬再次澄清，增設副司長並非「架床
疊屋」，指自1997年回歸後，香港和內地交流
多了很多，司長常常要到內地訪問做「內
交」，處理港人在內地發生事件，加上跟進國
家「十二五」規劃、CEPA等均需特區政府處
理，倘若仍舊只得1個政務司司長和財政司司
長，會令兩位司長忙於「撲火」，故建議增設2
名副司長做涉及長遠規劃工作，更有效地統籌
政府部門，「好清楚亦好有必要，絕對不是架
床疊屋」。
她又表示，爭取改組方案7月1日前通過，是

因為問責團隊來自不同背景，需要時間互相認
識，了解梁振英政綱內容和聽取官員意見，以
及7月至9月期間為政策措施擬定執行先後次
序，好讓梁振英10月首份施政報告中給社會一
個清晰發展方向。

指CY盼改變行會形象
羅范椒芬又表示，梁振英希望改變行政會議

形象，指梁振英認為既然政府找到一群人提意
見，可以更好運用，往後不要到最後關頭才把
文件交給行政會議非官守成員拍板，應給行政
會議成員更高參與度，使他們覺得政策有自己
份兒，從而做得更好。

稱現在無人邀請入行會
被問到會否加入行政會議，她坦言「現在沒

有人邀請我」，又指倘若有人邀請，自己「到
時會考慮」。她重申不會重返政府：「我說了
好多次，為甚麼沒有人信我？」

■羅范椒芬(左)昨出席網台節目，解釋改組絕

非「架床疊屋」。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■8個主要公務員團體的代表與梁振英會面後，向傳媒表示支持改組建議。

香港文匯報記者彭子文 攝


